

### **Gobierno dispone de 1,7 millones de qq de harina**

El Gobierno ratificó ayer que dispone de 1,7 millones de quintales de harina para los panificadores, para honrar el convenio del 28 de diciembre de 2012, abastecer con el insumo a un costo de 135 bolivianos y mantener la unidad de pan de batalla a 0,40 centavos de boliviano, afirmó el viceministro de Micro y Pequeña Empresa, Martín Bazurco.

Sin embargo, también pondrá a disposición de este sector harina importada de Estados Unidos, pero a un precio de 273 bolivianos el quintal.

“A pedido del sector panificador, hemos hecho esta importación y tenemos los 90.000 quintales adicionales para entregar a un precio de 270 bolivianos, pero que no tiene que ver con la subvención al pan de batalla”, dijo y explicó que ese adicional de importación de harina se debe a que los panificadores, además del pan de batalla que está bajo convenio, producen otro tipo de panes, por lo que el precio es unos 50 bolivianos más bajo que en el mercado interno.

El acuerdo de 13 puntos, de diciembre de 2012, señala también que Insumos Bolivia otorgaría un crédito a los afiliados a la Confederación de Panificadores para la instalación de gas natural, en las ciudades, y provisión de amasadoras donde no llega gas domiciliario.

### **La Prensa / La Paz**

#### **Quieren cobrar Bs 0,70 por el pan**

Panificadores dicen que el precio de la harina a Bs. 270 impide seguir con pan de 0,40. Los panificadores de La Paz se reunirán mañana para definir el incremento del precio del pan, que debería estar alrededor de 0,70 bolivianos, según anunció su principal dirigente, Dandy Mallea, quien dijo que el alza de la harina hace insostenible mantener la unidad en Bs 0,40.

Entrevistado por la red Erbol, el dirigente dijo que el incremento ya se produjo en algunas zonas de la ciudad, donde el pan se vende en 50 centavos. La Prensa comprobó que hubo escasez de pan en algunos puntos de la ciudad de La Paz, como en Villa Fátima, lugar en el que este producto se acabó al finalizar la tarde, mientras que las personas protestaban por el volumen, pues aseguran que disminuyó.

El Gobierno argentino decidió restringir la exportación de harina y trigo, debido a que ambos productos incrementaron su precio por una escasez que se agudizó en julio. Bolivia depende de la importación de trigo y harina para abastecer el mercado nacional. Algunos estudios aseguran que la demanda de harina es de 468 mil toneladas, del que la producción nacional sólo abastece el 44% y el resto proviene de importaciones, contrabando y donaciones.

La ministra de Desarrollo Productivo, Ana Teresa Morales, anunció la compra de trigo del golfo de México para elaborar 90 mil quintales de harina para garantizar el congelamiento del precio del pan en el país. Dijo que cada quintal tendrá un costo de 270 bolivianos, monto que los panificadores paceños consideran, que rompe el acuerdo de la provisión del insumo a 135 bolivianos el quintal, por lo que anunciaron una subida obligada.

Mallea dijo que en abril, el quintal de harina argentina costaba 230 bolivianos, pero se disparó hasta llegar a 340 bolivianos, en algunos casos.

"Una autoridad dijo que el precio que le estamos ofertando al panificador es de 270 bolivianos, pero esto no cubre para trabajar a 40 o 50 centavos por unidad de pan, por lo tanto el panificador sigue en una situación de su economía derrumbada".

Las autoridades hacen esfuerzos, entretanto, para evitar el alza.

26 millones de quintales de harina se proyecta entregar a los panificadores durante esta gestión.

El viceministro de la micro y la pequeña empresa, Martín Bazarco, dijo que llegó al país al trigo de Estados Unidos para procesar alrededor de 90 mil quintales de harina, que se sumarán a los 1,7 millones que se piensa vender a los panificadores hasta fin de año.

Dijo que la importación permitirá mantener el precio del pan y si es necesario se comprará más.

## **La Razón**

### **Declaratoria de Año de la Quinoa subió producción**

El presidente de la Asociación Nacional de Productores de Quinoa (Anapqui), Juan Crispín, reconoció el lunes que la declaratoria del Año Internacional de la Quinoa, así como la campaña de promoción que impulsa el Gobierno y otros sectores, elevaron la demanda del grano que está impulsando nuevas campañas para cubrir esos encargos.

En 2012 la producción del grano llegó a 50.566 toneladas y tienen previsto que para el presente año la producción crezca en 8%. Sólo Anapqui posee una producción de alrededor de 65 hectáreas en los departamentos de Oruro y Potosí, particularmente en las regiones denominadas intersalares.

En los últimos cuatro años, el precio de la tonelada del grano se mantuvo en alrededor de \$us 3.000, recordó Crispín.